

Zeitschrift:	Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber:	Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band:	14 (1939-1940)
Heft:	2
Rubrik:	Chronique de la faculté des lettres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

La Faculté compte au présent semestre 117 étudiants immatriculés (58 étudiantes). Elle en comptait 156 au semestre d'hiver précédent. Cette baisse est due exclusivement à la forte diminution du nombre des étudiants étrangers ; ils étaient 77 il y a un an ; ils ne sont plus que 36. Elle n'affecte que l'Ecole de français moderne. En fait, la Faculté, qui a reçu 36 nouveaux étudiants suisses, en compte 2 de plus qu'au semestre d'hiver 1938-39 ; ils sont actuellement 81.

Le nombre des auditeurs a aussi fortement baissé ; il a passé de 180 à 113.

* * *

Sur proposition de la Faculté, l'Université a décerné en novembre 1939 les diplômes et certificats suivants :

Certificat d'études supérieures de géographie : M. Jean-Charles Biaudet, licencié ès sciences sociales.

Licence ès lettres (diplôme d'Etat) : Mlle Elisabeth Du Pasquier (français, allemand, histoire, philosophie) ; MM. Pierre Monney (français, vieux-français, grec, philosophie), Charles-Albert Pamblanc (français, grec, histoire, philosophie), Pierre-Louis Wanner (français, anglais, histoire, philosophie).

Certificat d'études françaises : Mlles Ali Britzelmayr, Emma Cohen-Pirani ; MM. Karl Härlin (mention *bien*), Paul Jolles (mention *bien*) ; Mme Lucie Kramer ; Mlle Jacqueline van Wassenaer.

* * *

La Faculté a tenu sa séance annuelle de rentrée le lundi 30 octobre, à 10 h. 15, à l'auditoire Charles Secretan. Après le discours de bienvenue de M. le Doyen, M. le professeur P. Aebischer a présenté le résultat de recherches personnelles sur la géographie linguistique de l'Italie. Nous avons le plaisir de publier cette savante leçon en tête du présent numéro.

* * *

M. le professeur D. van Berchem, mobilisé, ne pourra commencer son enseignement qu'au semestre d'été 1940. Il est remplacé au cours du semestre actuel par M. F. Olivier, ancien professeur à la Faculté.

M. le professeur Ch. Gilliard, très occupé par ses nouvelles fonctions de président de la Commission fédérale de maturité, a demandé à être déchargé du cours d'histoire moderne. Ce cours a été confié pour un semestre à M. Luc Monnier, privat-docent, qui a pris comme sujet *La Révolution de 1848 et ses contre-coups en Europe*.

Pour assurer l'enseignement de la philosophie en attendant que le successeur de M. le professeur A. Reymond ait été désigné, la Faculté a proposé de confier trois heures de cours et une heure de séminaire à M. H. Miéville, chargé de cours, et deux heures d'histoire de la philosophie à M. A. Burnier. Ces propositions ont eu l'agrément de l'Université et de l'Etat. M. Burnier a malheureusement été arrêté par la maladie peu après avoir commencé son cours. Il est remplacé jusqu'à la fin du semestre actuel par M. P. Frutiger, docteur ès lettres.

M. P. Collart a été chargé du cours d'archéologie en remplacement de M. le professeur P. Schazmann.

M. L. Junod, récemment nommé privat-docent pour l'enseignement de la paléographie latine et française, a pu, bien que mobilisé, commencer son cours au début du semestre. Mais il s'est vu contraint de renvoyer à plus tard sa leçon inaugurale.

Mlle J. Ernst, docteur ès lettres h. c. de notre Université, rédactrice de *L'Année philologique*, a donné en novembre et décembre cinq conférences sur la bibliographie de la philologie classique.

* * *

Les Cours de vacances pour l'enseignement du français ont eu lieu cet été avec un plein succès. Malgré les déclarations de guerre, ils ont continué sans interruption du 17 juillet au 7 octobre. L'affluence des étudiants à l'ouverture de la première série a exigé la formation de 11 classes d'enseignement pratique, de 11 classes de traduction et de 5 classes spéciales de prononciation. Ils étaient en effet plus de 200. Ils étaient encore 180 pour la deuxième série, puis en septembre-octobre, pour les cours B, 58 à la première série et 51 à la deuxième. Au total, 305 étudiants : 96 Allemands, 92 confédérés, 32 Anglais, 27 Hollandais, 18 Italiens, 11 Hongrois, etc.

A la suite des deux sessions d'examens, 54 certificats ont été délivrés, dont 12 du degré supérieur et 42 du degré inférieur.

M. R. Rapin a donné sa démission de co-directeur des Cours de vacances. Il a été remplacé par M. P. Jaccard pour l'année 1939-1940.

* * *

Au cours de l'année 1939, la *Bibliothèque de la Faculté* s'est enrichie de 19 brochures (dont 11 reçues en dons), 238 volumes divers (dont 97 dons), 1 carte, 950 volumes de thèses et écrits académiques provenant du service d'échanges inter-universitaire, 129 volumes et 132 fascicules de périodiques. Parmi les dons, signalons 73 volumes reliés de revues anglaises, américaines et italiennes de philologie classique, don de M. F. Olivier, ancien professeur à la Faculté, et 60 volumes reçus du gouvernement français. La réfection de l'ancien catalogue des thèses a été continuée ; la catégorie Lpc (histoire moderne) a été achevée.